

Número suelto. **10** céntimos. Precios de suscripción: EN CORDOBA Y SU PROVINCIA. Un mes. 2 pesetas. Un trimestre. 6 pesetas. Director: Ramiro Roses Llacaor

LA VOZ

Diario de información Dos ediciones. **FRANQUEO CONCERTADO**. Propietario: Manuel Roses Pastor. Oficinas y Talleres: Gran Capitán (chalet Armentas), Teléfono 504. Núm. 771

Córdoba. — Año III. MIERCOLES 15 DE FEBRERO DE 1922. Edición de la mañana

Informaciones de anoche

INSTANTANEAS

Nuestro director recibió hace dos días una carta en la que se le rogaba una entrevista con él o con uno de los redactores. Había venido don Francisco Bergamín a inaugurar el ciclo de conferencias organizadas por la Directiva del Círculo de la Unión Mercantil, y tanto el director como los redactores no disponían de un minuto. Me llamó el director: —Hombre, haga usted el favor de representarnos cerca del firmante de esta carta, vaya usted a verlo a ver qué quiere. —Con mucho gusto. Y fui a la casa del respetable señor: ni que decir tengo que me recibí con exquisito beneplácito y que la hora y pico que estuvimos de charra la dedicamos por entero a Córdoba; a su pasado, su presente y su porvenir. —He pedido a LA VOZ una entrevista, nos dijo, para que ella sea la primera que diga a nuestro pueblo lo que se proyecta en su honor y su gloria. Quiero contar por anticipado con el concurso de mis colegas; ellos alcanzarán o no el éxito, según el amparo o el retraimiento ambiente. —¿Cuáles son esos planes? —Inquirimos. —Riéndose, entusiasta, brotando de cada palabra emocionada una fragante flor de cordobésismo, nos ha dicho nuestro respetable interlocutor: —La feria de mayo se aproxima. Mayo es la primavera, mes de flores y devoción a la Virgen. En Sevilla se preparan unas fiestas de primavera dignas de Sevilla y de sus hombres. Córdoba, como otros años, saldrá

Gobierno civil

Licencias de caza
El Gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Rafael Ortega Contreras, don Vicente Noguero Rodríguez, don José Noguero Domínguez, don Miguel Saguz Lozano, don José Poyato de los Ríos, don Rafael Fernández Córdoba Martel, don Fernando Quijeto Arellano, don Francisco Muñoz Cobo, de Córdoba; don Juan Pajano Alcalá y don Juan Romero Palma, de Pedro Abad; don José María Moreno Jiménez, y don Arsenio Castillejo Salazar, de Villanueva; don Julio Sánchez Moyano y don Juan Jaraba López, de Villaviciosa; don Rafael Cuenca Guerrero y don Antonio Portel Galvez, de Puente Genil; don Alfonso Montilla Gómez, de Santaella; don José Ariza Hita, de Baena; don Francisco Moya del Pozo, de Pedroche; don Martín Cabello de los Cobos, de La Rambla; don José Pulido Ponce, de Cañete de las Torres.
Los ferroviarios de Andalucía
Se ha concedido autorización para la reunión que mañana, a las nueve de la noche, celebrará en su domicilio social, Gran Capitán 13, el Sindicato de Ferroviarios Andaluces y del Sur de España (sección de Córdoba), para tratar de asuntos de organización, del nombramiento de delegados para el Congreso que tendrá lugar en Málaga el 27 del corriente, discutir la orden del día del citado Congreso y las proposiciones que se hagan.
Asistirá a la reunión un agente de la autoridad.
Presupuesto extraordinario
Al ayuntamiento de Cabra le ha sido autorizado por el gobernador civil un presupuesto extraordinario dentro del corriente ejercicio económico.
Transacciones
Por la primera autoridad civil de la provincia le han sido autorizadas varias transacciones de crédito, dentro del presupuesto vigente, al ayuntamiento de Fuente Tojar.
El precio del pescado
Cuando esta mañana estuvimos hablando con el gobernador civil, nos manifestó que le había visitado una comisión de abastecedores de pescado, acompañados de varios concejales de distintos matices políticos, para manifestarle que les es materialmente imposible vender el pescado al precio que lo tiene tasado la Junta de Subsistencias.
Al mismo tiempo interesaron del señor Suca, que procurara que la Junta de Subsistencias elevara algo el precio de dicho artículo, o de lo contrario, se verían obligados a no poder venderlo.
El señor Suca Escalona prometió a los comisionados estudiar el asunto y resolver de manera que no se lesionaran los intereses del pueblo y de los mencionados industriales, que anteriormente habían estado visitando al alcalde interino.
El gobernador ha dirigido un telegrama a los gobernadores civiles de las capitales de donde procede el pescado, interesándole que a la mayor urgencia le comuniquen el precio a que se cotizan en las mismas las diferentes clases de este artículo, y al mismo tiempo ha convocado a sesión para mañana a la Junta provincial de Subsistencias, para darle cuenta de dicha entrevista y ver el medio de que la capital no esté careciendo de un artículo tan necesario.
En defensa de la moral
Continuó diciéndonos el señor Suca Escalona, que estando enterado de que públicamente se venden en la capital infinidad de periódicos y revistas sicalápticas, había de ordenar al comisario jefe de vigilancia para que los kioscos, y a los vendedores cogieran de los kioscos, y a los vendedores ambulantes, cuantos periódicos y libretos tuviesen en su poder de tal índole.
Aunque la orden es muy reciente, ya surgiendo efecto, pues cuando estuvi-

Habla Thalía

Poco movimiento teatral en estos últimos días. Se acercan los carnavales y las empresas teatrales se estacionan donde se encuentran, esperando el maná que «Mouso» les envíe. ¡Después será ella!
La cursimosa con sus ajuenes y vigilia hace temblar a la gente de bastidores, y es la época en que más compañías se desbaratan.
Los tiempos han cambiado mucho y ya no son tan grandes la penuria y calamidades que en la Cuarema pesaban los hijos de Thalía. Leer un cuento largo del gran Mesonero Romanos titulado: «Los cómicos en cuarema». Es divertidísimo.
Ahora en virtud de Federaciones y Sindicatos, se ha dignificado mucho la clase, y ya el artista no es el antiguo hazme reír de la gente y el terror de patronos y hosteleros. Si antes no cobraban, como iban a pagar. Ahora cobran y pagan. Pasaron los calamitosos tiempos del cuento de Mesonero Romanos.
De noticias, la única digna de interés se refiere al debut de la eminente trágica Margarita Xirgu en la Habana. ¿Vamos a repetir que tuvo grandes éxitos interpretando «Marianela» y «Electra»? Eso se ha olvidado de puro sabido. Desearnos a la ilustre artista tanto dinero como éxitos. Creo que se conformará.
Dirin.
LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

En la Casa de todos POR LOS PUEBLOS LOCALES

La falta de pesoado
Esta mañana ha visitado al gobernador civil una comisión de concejales integrada por los señores Lema Pérez, Tienda Argote y Salinas Dieguez, quienes fueron a exponer a la primera autoridad civil la gran escasez de pescado que se nota en los mercados de Córdoba.
El señor Suca les manifestó que reuniría seguidamente a la Junta de Subsistencias al objeto de tratar de este asunto buscando la fórmula más adecuada para solucionar.
El cosario
El alcalde ha recibido esta mañana un telegrama del cosario del soldado, don Enrique Aguilar Yru, en el que da cuenta de haber desembarcado en Melilla sin novedad.
Agrega en el despacho que actualmente se encuentra recorriendo los diferentes campamentos, al objeto de hacer entrega de los encargos de que era portador a los soldados de Córdoba a quienes eran destinados.
Anuncia que terminada su misión, dentro de tres días regresará a Córdoba.
Fomento
Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Fomento, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor León Priego.
En ella se tratará de los asuntos pendientes de la semana, relacionados con las solicitudes presentadas para realizar varias obras y reformas de fachadas.
Arbitrios
Esta mañana a las doce se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión municipal de arbitrios, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Fernández Vergara.
Después de amfísima discusión se ha fijado la cifra de consumo de los vinos.
También se ha ocupado la comisión de otros asuntos relacionados con la cobranza de los arbitrios y de los aumentos que se han de fijar en el nuevo presupuesto aprobado ayer por el Municipio.
Beneficencia
Esta tarde a las cinco se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión municipal de Beneficencia y Cementerios, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Pérez Guerrero.
Se ha ocupado esta comisión de varios asuntos relacionados con los cementerios y casas de beneficencia.
También se han informado varias cuentas que serán llevadas a la aprobación del cabildo próximo.
Realización de obras
El alcalde ha ordenado al arquitecto municipal que gire una visita por la zona de ensanche del Gran Capitán, al objeto de realizar varias obras urbanas en aquellas vías.
También ha dispuesto que en la semana próxima den comienzo las obras del patio central del Municipio, para ampliación de las oficinas municipales.
Es deseo del alcalde acometer en breve la realización de varias obras de gran urgencia, entre ellas la del Arroyo del Matajero y Plaza del Corazón de María.
Referente a la urbanización de la calle del Cister, el alcalde espera la contestación del Obispo de la Diócesis, para acometer enseguida la ampliación de dicha vía según tienen solicitado desde hace tiempo la mayoría de los ediles.
Recaudaciones del Municipio
Día 13.—En el Ayuntamiento se recaudaron por el arbitrio sobre las carnes, 232,04 pesetas; por varios arbitrios municipales 75,50 pesetas. Total 307,54.
Día 14.—Por derechos del Matajero, 1.441,35 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 2.719,40; por cédulas personales, 253 pesetas con cuatro céntimos; por el arbitrio sobre inquilinato, 181,50; por varios arbitrios municipales, 275,40. Total 4.870,39.
Gobernanza de arbitrios
Por el presente se hace saber que el periodo voluntario de cobranza del trimestre comprensivo de enero a marzo del corriente ejercicio económico para los contribuyentes por el impuesto sobre carnes de lujos, conciertos de carne del extrarradio, canales y canalones, coches de plaza, carros y carretas de transportes, bicicletas, anuncios en la vía pública y mesas y veladores; empezará a regir desde el día de mañana y terminará el día 10 del inmediato mes en la oficina recaudadora de arbitrios municipales establecida en la planta baja de las Casas Consistoriales todos los días laborables desde las ocho a las catorce horas; advirtiéndoles que dicha cobranza se intentará a domicilio y los que no satisficgan sus cuotas en el plazo señalado se procederá contra ellos por la vía de apremio.
Lo que se anuncia para el debido conocimiento de los interesados.
De la Casa de Socorro
El alcalde, señor Barrios Rejano, recogiendo el ruego que innumerables veces hemos insertado sobre la confección de uniformes a los ordenanzas de la Casa de Socorro, ha dispuesto que le sea recogida en el acto la tela el sastré que había de confeccionarlos y se le entregue a otro, a fin de que cuanto antes puedan lucir dichos empleados el repetido uniforme.
La orden del alcalde ha sido hoy fielmente cumplida.
Elogiamos la actividad del señor Barrios Rejano, pues de esta manera se conseguirá, que aunque ya va casi pasado el invierno, los ordenanzas del citado establecimiento benéfico lucan uniformes para poder presentarse ante el público en la debida forma.
Turistas extranjeros
Anoche en el expreso llegaron procedente de Cádiz, cuarenta y cinco turistas, súbidos norteamericanos en su mayoría, que realizan un viaje de turismo por España.
En la mañana de hoy han visitado la Mezquita Catedral, el puente Romano y el palacio del marqués de Viana.
Después pasaron al Hotel Simón, saliendo en el correo para Granada.
Se proponían visitar Málaga y Sevilla y desde este punto se trasladarían a Cádiz para continuar su excursión en un yate floteado con dicho objeto.
Los turistas llevan una impresión muy grata de la Córdoba monumental.

MILITARES

Presentado
Se ha presentado en el Gobierno militar el médico auxiliar don Santiago Echazarri Montero, que regresa de Larache.
Los servicios de barbería
Con el fin de regularizar este servicio en los diferentes hospitales de la plaza, se ha dispuesto que se lleve a cabo en la siguiente forma:
Por el regimiento de la Reina, los enfermos del hospital de la Trinidad; por el de Artillería, los de San Pelagrio, y por el de Sagunto, los del Asilo de Madre de Dios y Caridad.
Presentado
Se ha presentado en el Gobierno militar el médico auxiliar don Santiago Echazarri Montero, que regresa de Larache.
Los servicios de barbería
Con el fin de regularizar este servicio en los diferentes hospitales de la plaza, se ha dispuesto que se lleve a cabo en la siguiente forma:
Por el regimiento de la Reina, los enfermos del hospital de la Trinidad; por el de Artillería, los de San Pelagrio, y por el de Sagunto, los del Asilo de Madre de Dios y Caridad.

Información telefónica

Toda la prensa de la izquierda moteja al nuevo Arancel con el sobrenombre de "Arancel del hambre", censurando al Gobierno por que el mismo solo tiende a favorecer determinadas industrias y a encarecer la vida.

De Madrid

Madrid 14, 15 a 19. Hoy publica la "Gaceta", modificando la clasificación de la Comandancia de fondos de la Diputación provincial de Córdoba.

El "Diario de la Guerra", anunciando concurso para proveer en jefes y oficiales hasta el número de diez, para marchar al extranjero en los efectos que se mencionan en las Reales órdenes de 29 de diciembre de 1920 y 11 de febrero corriente.

Maura y el Gobierno sobreviviendo. Esta mañana, como de costumbre, estuvo el señor Maura despachando con el Ministro de Hacienda, manifestando a la salida, que no ocurría novedad alguna y que el Gobierno seguía sobreviviendo.

Los ministros despachan con el Rey. Además del señor Maura, despacharon con el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación, poniendo a la firma del Monarca varios decretos de sus departamentos.

Firma de Hacienda. Nombrando jefe de segunda de la aduana de Sevilla a don Mariano Herrera. Idem jefe de administración de primera clase a don Eduardo Garjón.

Firma de Fomento. El ministro de Fomento ha puesto a la firma del Rey un decreto ordenando la revisión del contrato de la Trasatlántica de 1.º de mayo de 1910, sobre comunicaciones marítimas del grupo B, y disponiendo que, a partir del 1.º de Enero de 1921, el tipo de subvención se ajuste a las tablas de servicio.

Firma de Gracia y Justicia. Rebajando la cuarta parte de la pena a Ambrosio Sarría, condenado por la Audiencia de Zaragoza. Computando por la de destierro el resto de la pena impuesta a Daniel Esiguo y Santiago Fernández, condenados por la de Pontevedra.

Una visita al ministro del Trabajo. El vicepresidente y secretario del comité de la Feria de Muestras de Barcelona han visitado al ministro del Trabajo haciendo entrega de un documento, en el cual se detallan las anteriores ferias celebradas y el índice de la que ahora se va a celebrar.

Prisioneros rescatados. En el Ministerio de Estado se nos ha facilitado una nota en la cual se da cuenta de que, por conducto de nuestro cónsul en Uxda, se han rescatado ciento dos soldados y cincuenta y tres paisanos.

Tiendas de campaña. El ministro de la Guerra ha enviado a la zona occidental cuatrocientas tiendas de campaña para sustituir a las inutilizadas y averiguadas por el temporal.

Otros detalles de los prisioneros rescatados. En el ministerio de Estado y ampliando los detalles de los prisioneros rescatados por nuestro cónsul de Uxda, se nos ha facilitado los siguientes datos: Un sargento y tres soldados del regimiento de Melilla; siete soldados del regimiento mixto de Melilla; tres soldados de infantería, de Cerinola; uno de la brigada Disciplinaria; uno de la Comandancia de Melilla; un soldado perteneciente a la columna del coronel Araujo; un cabo y diez y siete soldados del regimiento de África; un soldado del Tercio; uno de artillería; un sargento y un cabo de la Policía indígena de la séptima «Mia»; de la columna del general Navarro; un teniente, un sargento, tres cabos, doce soldados de San Fernando; ocho soldados de Cerinola; tres soldados del Regimiento de África; nueve soldados de Administración militar; seis de artillería Montada; un cabo y cuatro soldados, dos ingenieros, un sargento y tres soldados del regimiento de Artillería ligera y dos de intendencia.

Entre los paisanos rescatados figuran veintidós hombres, trece mujeres y dieciséis niños. José Berenguer y Fuensanta Expósito, Joaquín Sánchez, esposa y cuatro hijos; Edmundo Sánchez, esposa y tres hijos; Juan Morales, esposa y dos hijos; Cristóbal Martínez, esposa, y otro paisano Francisco Cortés, su esposa y cuatro hijos; José Roselló y cinco paisanos más; Manuel Gómez su esposa y dos hijos y un paisano, y Marcial Martínez y su esposa.

Hierros, Viguetas, Chapas, Aceros, Tubertas, Pinturas, Ferreteria y Cementos de las mejores marcas GRANDES EXISTENCIAS Roses y Bustillo A. Canalejas, 8 y Reyes Católicos, 10.—Córdoba.

De la guerra De Montemayor

Detención de indígenas. Melilla 14.—La Policía de Regulares detuvo a trece indígenas que se aproximaron a nuestras líneas con objeto de llevar a los rebeldes de Monte Mauro azúcar y municiones. Se les ocuparon cuatro fusiles, una carabina y muchas municiones.

Llegada de un vapor alemán. Melilla 14.—Llegó el vapor alemán «Sederham» con cuatro ambulancias automóviles y material sanitario. Al regreso, en este barco se embarcarán dos mil toneladas de mineral con destino a Alemania.

Casas de mampostería. Melilla 14.—En los poblados de Nador y Zeluán, se construyen casas de mampostería para las fuerzas Regulares y sus familias. Colchonetas para el ejército. Melilla 14.—Se han recibido de Barcelona mil colchonetas, que los catalanes regalarán a sus soldados. Los prisioneros son internados. Melilla 14.—Se rumorea que los prisioneros en poder de Abd-el-Krim han sido trasladados a Tiguirin, tribu de Beni-Ayech fracción de la cabila de Beni-Urriague.

Visitas al gobernador civil. Barcelona 14.—Por el gobierno civil han desfilado numerosas comisiones de personalidades para testimoniar al gobernador y jefe superior de policía su satisfacción por haber retirado sus dimisiones.

Vista de una causa por homicidio. Barcelona 14.—El próximo viernes se verá la causa contra José Castellier, por homicidio en la persona de Rafael Jurado, hecho que tuvo lugar en la noche del 21 de abril de 1921 en el domicilio del sindicato libre.

Suicidio de una ayuda de cámara. Barcelona 14.—Se ha suicidado, ignorándose las causas, el ayuda de cámara del marqués de Casimira.

Detención de un criminal. Barcelona 14.—Se ha detenido a Enrique Arche, que trabajaba en las obras del Metro, por acusarse de ser el autor de la muerte de Tomás Gaitán, en Febrero del año último.

Detención de apaches. Barcelona 14.—La policía ha detenido a dos franceses y tres francesas por pertenecer a una banda de apaches llegados para operar en esta capital.

Llegada de Barribero. Barcelona 14.—Ha llegado Barribero para informar en esta Audiencia, en un importante pleito.

Por estafa de 277.000 pesetas. Barcelona 14.—Don José Romen ha denunciado por estafa a un sujeto que le vendió una partida de lana por valor de 277.000 pesetas.

Del extranjero Exito de Gloria Torrea. Méjico 14.—En el teatro «Virginia Bafregas», debutó la eminente actriz española Gloria Torrea.

Enrique Torres PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

Notas de la región SEVILLA

La escuela de escultura sevillana, acaba de aumentar con un «Cristo» del joven artista Esteban Domínguez, su rica colección. Dicho artista es continuador de aquella gran escuela sevillana, que desde pasados tiempos ha sido asombro del mundo.

La escultura hecha en madera y algo mayor que el tamaño natural, representa a Jesús desnudo, al ser conducido a presencia de Pilatos, con la cabeza baja y las manos atadas atrás. Muchas felicitaciones Esteban Domínguez.

También ha sido muy felicitado el Hermano mayor de la Hermandad de San Benito por encargar esta obra a un escultor sevillano de tanto mérito.

Ayer se reunió el Comité provincial de la izquierda liberal. Después de la nota triste del recuerdo inolvidable del jefe señor Borbolla, acordaron repartir entre los pobres una limosna de pan en su memoria y fijar para el domingo 19 la asamblea para nombrar jefe del partido. La elección tendrá lugar desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde de dicho día, pudiendo emitir su voto todos los correligionarios de Sevilla y su provincia.

En el estudio del notable artista señor Sánchez-Cid, se personaron los señores que componen el comité para el monumento al inmortal escultor Martínez Montañés. Fué muy elogiado, acordando contratar en seguida la fundición de la estatua a un taller de Madrid. El pedestal quedará tallado muy en breve.

CADIZ. Una serie del segundo premio del pasado sorteo la lleva el marqués de la Vega de Sagra. ¡Pobrecito! Por sí le hacia falta para comer le ingresan trece mil duros.

GRANADA. Ya ha comenzado sus trabajos la comisión organizadora del concurso de canto flamenco. La comisión redactará un folleto de propaganda que será profusamente repartido por España.

HUELVA. Se ha abierto una suscripción en favor de los niños rusos. Felicidades a su iniciador don José Marchena Colombo, presidente de la Colombiana.

De Fuenteovejuna. Atentamente invitado por el empresario de nuestro Teatro Principal, tuvo el gusto de asistir el pasado miércoles 23, a un animado baile organizado para festejar la firma de esposales de una bellísima señorita y un distinguido joven, hijos de dos familias de labradores acomodados de esta localidad.

Interviniendo varias personas, reinando al fin la calma, y pudo el baile continuar.

El cirujano herniólogo Ramón se hallará en Córdoba el 19 del corriente

Solicitudes sus servicios profesionales por una ilustre personalidad, el renombrado especialista se hallará en Córdoba el día 19 del corriente recibirá únicamente de 10 mañana a 2 tarde en el Hotel de España y Francia.

El cirujano herniólogo Ramón se hallará en Córdoba el 19 del corriente

SIEMPRE "EL METRO"

Lea usted con interés estos renglones y le servirá de provecho, pues parecen bromas y son grandes verdades. ¿Quién corta el bacalao vendiendo barato en Córdoba?—EL METRO.

De Hornachuelos

Bautizo.—A las cinco de la tarde del 10 del actual recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño dado a luz recientemente por la respetable señora doña Carmen Martínez Hernández, digna esposa de nuestro buen amigo el activo jefe de policía de ésta, don José Velasco Sánchez.

LA CONCEPCIÓN Pastelería y Confeitería de Antonio Mira (Mirita)

Esta casa es la preferida por el público, por la excelencia de sus géneros. Para Carnaval se ha confeccionado gran surtido de Almendras, las más excelentes de Córdoba; Caramelos, Bombones y Boisos de gran novedad.

CLÍNICA NEVADO. Medicina General. GARGANTA, MARIZ, OIDOS. García Lovera, 4. CONSULTA, DE 1 A 3.

Importación de café. Especialidad en tostados. Fábrica de Caramelos.—Litografía Azúcares estuchados. CAPARROS.—CORDOBA

LA MEJOR. Cuchilla de afilar conocida hasta el día se vende hoy en el establecimiento de Alfonso Tirado, es superior a la Guillette, y tiene el limitado precio de 20 céntimos una; además si por casualidad alguna cuchilla no resultase buena, se devolverá su importe.

LA PERLA. Gran Café y Repostería GONDOMAR, 1. Suorsales: CAFÉ SUIZO, Plaza de Cánovas.—CAFÉ DEL GRAN CAPITÁN. Salones de billar en todos los establecimientos.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara. Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Necker y Lariboisiere.

R. Cruz Conde. El mejor MONTILLA Especial C. C.

El Cirujano-Herniólogo RAMÓN se hallará en Córdoba el 19 del corriente

Solicitudes sus servicios profesionales por una ilustre personalidad, el renombrado especialista se hallará en Córdoba el día 19 del corriente recibirá únicamente de 10 mañana a 2 tarde en el Hotel de España y Francia.

El cirujano herniólogo Ramón se hallará en Córdoba el 19 del corriente

SIEMPRE "EL METRO"

Lea usted con interés estos renglones y le servirá de provecho, pues parecen bromas y son grandes verdades. ¿Quién corta el bacalao vendiendo barato en Córdoba?—EL METRO.

¿Quién vende el jamón al precio del bacalao?—EL METRO. Cliente que compra una vez repite siempre por verdadera conveniencia. ¿Quién vende novedades de señora a precios de ocasión y saldo?—EL METRO. ¿Quién es EL METRO? Una casa que en pañeta vende buenos cortes de trajes para caballero a poco precio.

RODRIGUEZ HERMANOS Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva, aceitunas y garbanzos

Casa fundada en 1843. — OFICINAS Y ALMACENES: AVENIDA DE CANALEJAS, 44 Y 46.—CÓRDOBA

Informaciones de hoy 15

¡ATIZAI!

El canto "jondo" y la "afición" taurina. A estas horas ya habrá desembarcado en Santander el gran Sananes...

La afición que constituye en España el más formidable bloque de ciudadanos, tanto por su número, como por la firmeza de su vocación taurina...

De otra parte, a los ases españoles del torero no les llegará al cuerpo. ¿Vendrá ese niño aquí a cortar el bacalao entre nosotros?...

¿Qué cosas nuevas nos traerá Sananes, que supere a los naturales belmontianos, a su escorzo en la media verónica, o al arte completo, incomensurable, del que puso cátedra José María...

Esta preocupación casi nacional, perjudicará seguramente al señor Cárdena, que era quien tenía ahora pendiente de sus proyectos económicos la atención nacional...

La expectación taurina es superior en intensidad y emoción a la que pueda despertar el más grave problema internacional...

En España, en cambio, no se ha celebrado todavía, que nosotros sepamos, ningún certamen ni concurso que dé al mundo la sensación de la vitalidad y preponderancia que disfruta la fiesta nacional...

Menos mal que la atención pública, después de flirtear en derredor de las cuestiones serias, graves y trascendentes; de los palpitantes problemas locales, regionales, internacionales, mundiales e interplanetarios...

El pueblo, cuya visión es certera y cuyos sentimientos son puros; el pueblo español y más aún el pueblo andaluz, aristocrático y delicado como ningún otro en lo emocional...

Y ha bastado con que el Ayuntamiento de Granada—ya merecido en días pasados nuestro comentario inefable—tuviese el buen acuerdo de patrocinar el canto jondo...

Conservar esos cantos populares sin que innovaciones de mal gusto destruyan su pureza, es cosa que interesa vivamente a los defensores de nuestro tesoro espiritual...

Algo así podíamos repetir en favor de la fiesta nacional, aunque en realidad no necesita de ello, porque la tauromaquia está montada sobre más altos y aristocráticos pedestales que su compare pobre el canto jondo...

Teatro Circo del Gran Capitán

Compañía de comedia de Meliá-Cibrián. Lista de la compañía por orden alfabético: Actrices:—Josefa Arnal, Concha Díaz, Carmen García, Julia Lera, Julia Medina...

A los herreros

En el almacén de hierros de ROSES Y SUSTILLO, Avenida de Canalejas 8, se ha recibido una gran partida de acero solo en cuadrado de quince milímetros...

Don Juan Ruiz Romero

No siempre la fortuna sabe recompensar con justicia a la bondad. Por eso, nuestra satisfacción, muy humana y muy íntima, es inmensa en la ocasión presente...

Y nuestro espíritu bueno, sencillamente bueno, angustiado por la injusticia y maltratado por la iniquidad, que constantemente estorba nuestro paso, respira hoy con no fingida alegría...

El clamoroso éxito obtenido en la nueva instalación de su gran establecimiento de la calle Alfonso XIII y María Cristina, es el mejor y más autorizado testimonio de cuanto proclama la opinión en su honor y justo tributo a este acreditado comerciante...

En el momento de nuestra visita, una muchedumbre heterogénea, numerosa, disputaba en adquirir los excelentes géneros que se expendían en esta casa...

Al felicitar a este querido amigo, tan atento, tan sociable, por la prosperidad tan justa como creciente cada día en su negocio espléndido...

Sindicato de Ferrovianos Andaluces y Sur de España.—Sección de Córdoba

Esta sección de ferroviarios celebrará junta general ordinaria el día 16 del actual, a las doce, para tratar de la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Lectura de la correspondencia. 3.º Asuntos de organización. 4.º Designación de los delegados que han de asistir al Congreso...

GRAN TEATRO

El próximo día 22 del corriente mes, debut de la gran Compañía Cómico-Dramática

Sucesos y denuncias

En la casa de huéspedes sita en el número once de la calle Morería, cuestionaron Josefa Roda Moreno y Tránsito Díaz Tapia, que habita en la calle de Sánchez de Feria...

OCASIÓN

Se venden MAQUINAS DE COSER, garantizadas, a bajos precios, por proceder de recogidas hechas por falta de pago.

A los herreros

En el almacén de hierros de ROSES Y SUSTILLO, Avenida de Canalejas 8, se ha recibido una gran partida de acero solo en cuadrado de quince milímetros...

Películas callejeras

Esta pregunta se la hace el reporter repetidas veces para su cámara de listas, sin tener contestación definitiva. ¿Se puede vivir en este valle de lágrimas?...

Desde que inauguré la sección de "Películas callejeras", he recibido, sin exagerar, lo menos veinte anónimos, capaces de poner los pelos de punta a un calvo...

Menos mal que contrastando con estas muestras de desagrado, inevitables, llegan a mis manos cartas animándome a seguir informando al público en el tono que empleo...

Hoy ha llegado a mí un caballero que días pasados tuvo un altercado con el caso de su vivienda, el cual le insultó, y a pesar de ser él el perjudicado y, por tanto, el que llevó mejor parte en la denuncia...

El amigo respondió que sus múltiples ocupaciones le impedían perder el tiempo, y además no se subía en un coche de punto desde que le cobraron seis duros por llevarlo a la Electrica un sábado por la tarde...

Antonio Hernández Cortés, tiene resentimientos de antiguo con José Jiménez Reyes. Hoy se hallaron en la plaza de Cánovas y el primero, dirigiéndose a Jiménez, le dijo:

—Oiga usted, amigo. Venga por esta calle que le voy a dar un "recado..." El "recado" era una navaja de siete muelles, recién afilada en la Epartería...

Jiménez, que es un muchacho discretísimo, le dijo que se dejara de bromas, ya que se acerca el Carnaval, y en la discusión una pareja de vigilancia surgió, haciendo el resumen del debate...

Gazapillos, retruécanos y otras memeces

De "La Correspondencia de Valencia". Título del editorial: "¿Partido o grupo?" Desde luego es grupo. El partido, tratándose de política, es siempre el país...

De LA VOZ de Córdoba. "En la gaceta referente al viaje de don Antonio Sánchez Rojas a varios pueblos de la sierra, se dijo que iba con el fin de vender varias fincas, en lugar de pianos, que es la industria que con gran éxito se dedica este acreditado comerciante..."

Dice "El Correo de Andalucía" en grandes caracteres: "Se electrificará la línea de la Sierra." O lo que es lo mismo: Un riesgo más. El de morir electrocutado.

OCASIÓN

Se venden MAQUINAS DE COSER, garantizadas, a bajos precios, por proceder de recogidas hechas por falta de pago.

JOSE GONZALEZ

Table with 3 columns: Product name, Price, and Unit. Includes items like CEMENTO REZOLA Y LEON, LANDFORT, LAFARGE BLANCO, PULPO, PORTLAND EXTRA, PORTLAND PRIMERA, and RAPIDO.

El Sr. D. Enrique Porras y Aguayo. Falleció en Sevilla el día 15 de Febrero de 1920. Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad...

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales. Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

Pedro López e Hijos BANQUEROS. APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA. Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

COMPANIA COMERCIAL IBERICA. PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES. Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoníaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico, Hiposulfito de sosa, colas gelatinas, Azul de ultramar, Tejidos Textiles, etcétera, etcétera.

Urbanización de BELLA VISTA (CIUDAD-JARDIN). Venta de parcelas y construcciones de chalets a plazos y al contado. Razón: San Felipe núm. 11. De 9 a 12 y de 3 a 7.

Chocolates Fábrica de Chocolates Finos. Viuda de Bartolomé Borrego Castro. Villa del Río (Córdoba). La Estrella. Para tomar buen chocolate es indispensable exigir esta marca.

Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO.

SALON RAMIREZ.—GRAN CINE. Hoy sensacional DEBUT de la eminente estrella española SALUD RUIZ. Solo por cinco funciones. No dejar de ver tan gran artista.

JOSE GONZALEZ Sucesor de González Hermanos GRAN CAPITAN, 19. CEMENTO REZOLA Y LEON, LANDFORT, LAFARGE BLANCO, PULPO, PORTLAND EXTRA, PORTLAND PRIMERA, RAPIDO.

Todos cómicos

En la farsa de la vida todo lo que fingir no da resultados positivos. La vida—por fuerza de las circunstancias—tenemos que dar un doble sentido a nuestra personalidad...

Todo aquello que tenga que ser una cosa que no es. Dar multiplicidad a su personalidad lo que hacen los cómicos. Dar multiplicidad en la vida, hacen todos los hombres.

Yo quisiera hacer comprender a los toreros que la vida, a pesar de ser muy digna de tomarse a risa. A mí, todo lo paradójico me interesa...

Me dicen: Ese hombre que está acabando de asesinar a su esposa, a sus hijos... y ese hombre está dándole un pastel a mi hijo y jugando con el pastel a su hijo...

Hablamos por hablar. Damos la vida de nuestra casa; ofrecemos la vida y si vienen a pedirnos un botón de chaqueta, eludimos dando, diciendo que quitario habría que sacar el pedazo...

—¿Usted gusta? —Gracias, que aproveche. Si el invitado dijera: "Sí, señor, comido y voy a satisfacer una necesidad estomáca", seguramente que asistiría a la casa...

¿A qué meteros—como dice el dicho en camisas de once varas?... Por gusto de fingir la ilusión de la propia verdad de la mentira, es la señora a tres pensamientos...

Yo he gozado tanto viendo a respetables, empleados serios—pachos—, señoras admirables en su familia, señoritas casaderas y en coreando al amparo de la semiotécnica, el celebrísimo "mi hombre!"

Y había que ver la cara, el gesto, la sición, y la verdad suprema de cada señora, señorita o caballero, cada frase de la canción. Parecían consumados. No necesitaban para más que dar un beso, subir al coche y despojarse de una cosa que llamaban gloria y yo la denominaba falso...

Las comodidades y refinamientos burgueses están reñidos con esto. ¿Un cómico?... ¡Uí!...

Para ellos son, veámoslos, desde la humanidad; sin pensar que ellos cómicos por lo menos como el que en su vida en el tablado de un escenario...

¿Que en los cómicos es perpetua? En los demás casi perpetua, francamente no pueden manifestarse desquitan de su doble ficción en caras carnavalescas, y cuando el momento de corear el cuplé ("Es un bre") al amparo de la semi-oscureidad culpándose unos con otros. ¡Todos ficción!

Aunque esto sea una irreverencia, una verdad, quizás la única de esta vida. No dudar un momento. ¡Todos somos cómicos!

Representante. Lo desea en esta plaza calle principal de Madrid de JOYERIA, relojes, otros artículos, para la venta, a plazos y al contado. Escribir, con referencias a HOTEL CUATRO NACIONES de M. B. R. (Urgente).

Información telefónica

Firma del Rey.—La reunión de la junta nacional de defensa del reino que se celebrará hoy. Sobre la apertura de las Cortes que desde luego será nueva legislatura.—Cierva trabaja y no habla.—Catástrofe de aviación; dos ingleses muertos y uno gravemente herido.—El juego reglamentado.—Reunión de la junta de colonización.—Los ministros visitan a Maura.—Graupera en Madrid.—Banquete de los ingenieros agrónomos.—Sánchez Guerra enfermo. En la Academia Hispano-Americana toma posesión el nuevo presidente señor Francos Rodríguez.—Ingeniero que hiere a su amante.—Más temporales en Cádiz.—Material de guerra almacenado.—De política sevillana.—Suspensión de los trabajos en una mina.—Una conferencia de Ortega Munilla.—La gripe en Francia.—El cadáver de Sackleton.—Detención de unos asesinos.—Parte oficial de la noche.—Festejando la vuelta de "Fortuna".—Sobre la agresión a la guardia civil en el pueblo de La Magdalena.—Turistas al agua.

De Madrid

Madrid 15, de la 11 a las 8:50 m.

Firmando con el Rey

Esta tarde ha despachado con el Rey los ministros de la Guerra y Marina. Al salir manifestaron que la firma carecía de interés público por tratarse de asuntos de trámite ordinario.

La Junta de Defensa del Reino

Mañana se reunirá la Junta de Defensa del Reino, presidida por el Rey. A esta reunión se le concede importancia, por tratarse en ella de asuntos de interés del momento.

También se dice que habiéndose terminado las barcasas y habiendo llegado los hidro-aviones que se creen necesarios para las próximas operaciones en Marruecos, en la expresada Junta se expondrá el asunto en toda su extensión, para que por los señores que la componen se acuerde lo referente a la fecha y forma en que han de empezar aquéllas.

Sobre la apertura de Cortes

El ministro de Marina ha hecho algunas manifestaciones referentes a la fecha de la apertura de Cortes.

Dice que, a su juicio, la apertura de las Cortes debe hacerse a últimos del mes actual, por tener que tratarse de asuntos urgentes y mediar poco tiempo hasta que de ban regir los nuevos presupuestos que han de discutirse en ellas y aprobarse por tanto antes de primeros de abril.

También, y dado el caso de que ha de regir nueva legislación, hay que proceder al nombramiento de comisiones y demás trámites del reglamento, teniendo además en cuenta que los días de carnaval no se celebrará sesión y son por tanto días que se pierden.

Ya está terminado lo referente a Aranceles y nos dedicamos por entero a los presupuestos.

Cierva trabaja y no habla

El ministro de la Guerra fué preguntado si tenía noticias de interés que comunicara a la prensa, manifestando que no, que solo se ocupa de la formación del presupuesto de su departamento y de las cuestiones que afectan al mismo, no dándole tiempo para otras cosas.

El almirante Chacón, restablecido

Se encuentra fuera de peligro y casi restablecido el almirante de la Armada señor Chacón.

Catástrofe de aviación.—Dos muertos y un herido muy grave

Esta tarde ha ocurrido en el aeródromo de Cuatro Vientos un accidente de aviación que ha tenido funestas consecuencias. El agregado inglés a dicha dependencia mister Richardson, llegó al aeródromo en compañía de dos señores, también ingleses, que mostraron deseos de volar con él en un aparato «Bristol», pues se proponía el jueves próximo, día designado para la entrega del aparato que regala Granada, volar en el acto de la bendición.

Se elevaron como a una altura de trescientos metros, en cuyo momento el aparato cayó en forma de barrana, destrozándose por entero. De entre los restos de aquél se pudo sacar con vida al militar inglés mister Richardson, que sufrió la fractura de la base del cráneo y tenía ambas piernas partidas por tres partes. Los otros dos individuos estaban destrozados sus cuerpos y fueron sacados de entre los restos del aparato en aquella forma.

El aviador, por su condición de militar y de estar agregado a prestar servicio en

Reglamentación del juego

Se sabe que ha sido terminado un Real decreto reglamentando el juego en toda España, y que el proyecto se halla en poder del señor Maura para presentarlo a la firma del Rey.

Un banquete

El secretario particular del ministro del Trabajo, don Francisco Sánchez López, ha sido obsequiado por varios amigos y compañeros para festejar el nombramiento de delegado inspector del retiro obrero con que ha sido designado.

Reunión de la junta de colonización

En el ministerio de Estado, y bajo la presidencia del señor González Hontoria, se ha reunido la junta de colonización para tratar de los asuntos con ella relacionados en la zona de nuestro protectorado en África.

Asistieron los señores don Diego Arias, el secretario del ministerio del Trabajo, el director general de Agricultura y el delegado especial del ramo de aquella región.

El señor Hontoria les expuso el Real decreto referente a este asunto y puntos que comprende con más extensión, haciéndoles saber el criterio del Gobierno en esta cuestión.

Más de la Junta de defensa del reino

Se dice que a la reunión que se celebrará mañana de la junta de defensa del reino, se someterán los planes y proyectos del general Berenguer, así como las fechas en que deben empezar las operaciones.

Más censuras a Cambó

En los pasillos del Congreso se comentaba esta tarde la mala impresión que entre casi todos los bandos políticos han caído los proyectos del ministro de Hacienda.

Los que más se destacaban en censurarlos, eran ciertos conservadores que aseguraban que tan pronto se reúnan las Cortes, se planteará el debate sobre esta cuestión, que más que beneficiar, perjudica a quienes esperaban de ella mejora lógica para las clases necesitadas, y a las cuales perjudica.

Visitando a Maura

Esta tarde visitaron en su domicilio al presidente del Consejo, los ministros de Hacienda, Guerra e Instrucción Pública.

A Barcelona

Ha marchado a Barcelona el presidente del Fomento del Trabajo de la Nación, el cual va con motivo de estudiar la organización de la feria de muestras de dicha capital.

A Murcia

Con motivo del fallecimiento de su señora madre, ha marchado a Murcia el director general de Obras públicas.

Graupera en Madrid

Ha llegado de Barcelona el señor Graupera para conferenciar con el ministro de Fomento, sobre asuntos sociales de aquella ciudad.

Banquete de los ingenieros agrónomos

En el restaurant «Tournie» se han reunido los ingenieros agrónomos para festejar el treinta y cinco aniversario de la fundación de dicho Cuerpo.

Asistieron todos los que, perteneciendo al Cuerpo, tienen residencia en Madrid y

numerosas personalidades, entre ellas el ministro de Fomento y el del Trabajo.

Se pronunciaron entusiastas brindis, abogando por la mayor difusión del Cuerpo y porque el Gobierno se interesara en ello para contribuir al engrandecimiento de la nación.

Sánchez Guerra, enfermo

Se encuentra enfermo a consecuencia de un ataque de gripe el presidente del Congreso señor Sánchez Guerra.

En la Academia Hispano-Americana

En el salón de actos de la Academia Hispano-Americana se ha verificado con gran brillantez el acto de dar posesión a la nueva junta de la misma, cuya presidencia ha recaído en el ministro de Gracia y Justicia, señor Francos Rodríguez.

Hizo la presentación de éste el presidente saliente conde de la Mortera, que ensalzó, como merecen los méritos del nuevo presidente.

El señor Francos Rodríguez dió las gracias por su elección, diciendo que había obedecido más que a sus méritos, que son escasos, a la consideración de sus amigos. Dijo que era preciso que se estrecharan las relaciones con las naciones americanas con las cuales como hijas queridas, estamos ligadas por razón de sangre y de comunidad de ideas.

Hay que difundir el amor a aquellas regiones que tanto nos quieren, como lo han demostrado en cuantas ocasiones tienen ocasión.

Es preciso estudiar América, como ella nos ha estudiado a nosotros, y con ello haremos una obra cultural y necesaria a nuestros intereses.

Se extendió en largas consideraciones sobre las obras que deben realizarse para la aproximación de España con sus hijas las repúblicas americanas, entonando un himno a aquéllas que han sabido colocarse a la cabeza de las primeras naciones del mundo.

Al terminar fué muy aplaudido y felicitado.

Ingeniero que hiere a su amante

En la calle del general Pardiñas, el ingeniero don Félix Gómez Moreno, se encontró con su amante, a la que dió cuatro puñaladas, dejándola gravemente herida.

Detenido por la guardia de seguridad fué conducido a la casa de socorro para ser curado de una herida que se produjo con el arma con la cual cometió la agresión, quedando después detenido.

Conferencia del señor Ortega Munilla

En el círculo de Alcalá de Henares ha dado una conferencia el maestro Ortega Munilla.

Hizo una disertación hermosa sobre Cervantes y sus obras, ensalzando la memoria del príncipe de los ingenios, dedicando también un recuerdo al cardenal Cisneros.

Dió, por último, las gracias a los socios del casino y a los señores sacerdotes y militares que realizaron con su presencia el acto.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Más sobre el juego

El ministro de la Gobernación nos dijo esta madrugada que en el asunto del juego no se trata de la reglamentación del mismo, sino de las medidas para regularizarlo.

La reunión de la junta de Defensa del reino será muy importante

En los centros políticos de esta corte se ha hablado toda la noche de la reunión de mañana en el ministerio de la Guerra de la junta de Defensa del reino.

Se considera de suma importancia, pues se ha hecho público que en ella se tratará del avance sobre Alhucemas, de las fuerzas que tomarán parte, de la duración de la operación y demás detalles complementarios.

Sobre la agresión a la guardia civil

Esta noche en Gobernación se nos facilitó un telegrama del gobernador de León dando cuenta de lo ocurrido en el pueblo de La Magdalena entre los paisanos y la guardia civil.

Según la referencia oficial, en dicho pueblo estalló un petardo y la guardia civil, buscando a los que pudieran ser autores de la colocación del mismo, entraron en un baile cacheando a los que allí se encontraban, en cuyo momento uno de los mozos disparó un tiro, hiriendo al cabo que en unión de una guardia practicaba el cacheo.

Al sentirse herido el expresado cabo, hizo un disparo, resultando un paisano muerto y otro herido.

Festejando la vuelta de "Fortuna"

En el Fortín Palanca se ha celebrado un banquete para festejar la vuelta a España del matador de toros «Fortuna», y los triunfos conquistados por el mismo durante su temporada en América.

Asistieron muchos amigos del diestro y al final de la comida el escultor Víctor Macho propuso hacer una suscripción con destino a los hambrientos de Rusia. La idea fué acogida con entusiasmo, recaudándose una buena cantidad.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Comunica el alto comisario que en los territorios de Ceuta y Larache no ocurre novedad.

El comandante general de Melilla manifiesta que el coronel Riquelme ocupó a las nueve y media el poblado de Hasi-Gerkan y Keyes, sin novedad.

A las seis y treinta se ocupó también por fuerzas a sus órdenes, las lomas que denominan la aguada y los poblados de Ulad-Zetand, en cuya operación tomaron parte los káides de dicha posición y el de Lemerid.

Varias noticias

Melilla 14.—Después de cuatro días sin comunicación con la península a causa del temporal hoy llegó el correo, conduciendo numerosa correspondencia.

El general Sanjurjo marchó al campamento de Dar-Drius, donde se celebró un concurso lúrico, que resultó bastante animado, concediéndose dos premios del comandante general y otro del que manda la brigada.

Después, Sanjurjo, recorrió las posiciones regresando a la plaza.

Llegó el coronel de Artillería señor Gómez y el de Sanidad militar señor Fernández Diaz.

En Taxuda unos moros intentaron robar un poblado moro, siendo avisadas las tropas de policía indígena que persiguieron a los ladrones dispersándolos.

De provincias

BILBAO

Bilbao 14.—El gobernador civil ha publicado un bando prohibiendo durante las fiestas del Carnaval el uso de caretas.

El presidente de la Diputación provincial está redactando una nueva organización de los miliones, a los que se les dotará de bandera.

En la Audiencia se ha verificado la vista de la causa contra Angel Reisir, por asesinato de su esposa Antonia Cuesta. El veredicto fué de inculpabilidad y el procesado absuelto.

El fiscal solicitó la revisión por nuevo Jurado y la Sala accedió a ello.

CADIZ

Más temporal en Cádiz

Cádiz 14.—A causa del fuerte temporal que reina, ha vuelto de arribada el vapor correo «Isla de Menorca», que se dirigía a Larache.

Material de guerra almacenado

Cádiz 14.—En los almacenes de la Administración Militar de esta plaza existen almacenados gran cantidad de material, pertrechos de guerra y municiones, que se enviarán a África tan pronto el temporal lo permita.

Turistas al agua

Cádiz 14.—Al tratar de embarcar en el vapor en que realizan su viaje los 862 turistas llegados a esta capital, se rompió la escala, cayendo al agua numerosos de aquellos que afortunadamente solo sufrieron un regular remojón.

GIJÓN

Dos alumnos de la Escuela naval ahogados

Gijón 14.—Esta mañana salieron a dar un paseo en bote tres alumnos de la Escuela naval. Al alejarse del puerto fueron sorprendidos por un golpe de mar que hizo volcar la embarcación, resultando ahogados dos de ellos.

El tercero pudo salvarse ganando la orilla a nadó, después de grandes esfuerzos.

OVIEDO

Suspensión de los trabajos en una mina

Oviedo 14.—Los propietarios de la mina «El Caudal», en vista de la mala calidad del carbón que produce, han decidido suspender las obras en aquélla.

Muchos obreros quedan sin trabajo, pues en la mina solo quedan los guardas para evitar los robos de las herramientas y custodia de los pozos.

SEVILLA

De política

Sevilla 14.—El jefe de los romanistas de esta provincia, conde de Halcón, visitó hoy al gobernador civil para tratar de la forma de proceder al sorteo de los cuatro concejales que han resultado empatados en la elección verificada el domingo cinco del actual.

El gobernador expresó a aquél que la operación del sorteo que se propone, sea hecha, pero que no la presida el alcalde para evitar amagos, y caso de que así lo hiciera anularía el resultado.

Del extranjero

Robos en dos bancos

Dublín 14.—Una cuadrilla de malhechores está cometiendo en esta capital varios robos importantes.

Ayer fueron asaltados dos bancos, llevándose los ladrones cinco y seis mil libras respectivamente.

Persiguídos por la policía, huyeron internándose en el campo.

La gripe en Francia

Paris 14.—En la sección de medicina legal, se ha tenido noticia de que la epidemia de gripe va en descenso, pudiendo afirmarse que está por completo dominada y que no son de temer nuevos casos.

Con estas nuevas la tranquilidad va restableciéndose.

Detención de unos asesinos

Berlin 14.—Se acaban de recibir noticias de que han sido detenidos en Budapest, los asesinos de Estzberger.

Por el ministerio de Estado se han cursado las órdenes telegráficas para que se lleve a cabo la extradición de aquellos.

Continúan los desórdenes

Welsfats 14.—Continúan los desórdenes en esta capital.

En el día de ayer los revoltosos tuvieron varios encuentros con la policía, resultando siete heridos.

Anteayer hubo tres muertos y quince heridos.

La situación es bastante grave y los desórdenes aumentan.

La campaña en Marruecos

Tiempo despejado.—Instrucción de reclutas.—Continúan las agresiones.—Enemigos prisioneros.—Donativos a los heridos y enfermos hospitalizados en Xauen.

Provechando un sol espléndido que luce hoy y del que estábamos privados hace unos días, salí de mi alojamiento sin rumbo determinado, con solo el objeto de dar un paseo, y aprovechar de esta manera los rayos que febo nos enviaba, así, como lo hubiera podido hacer por la carretera del Brillante y Venta Vargas, de haber sido en esta donde hubiera pretendido tomar el sol.

Apenas iniciado el paseo, observo que no soy yo solo quien ha querido aprovechar el día, pues a las puertas de los barracones y tiendas de campaña se ven numerosos grupos y filas de soldados, donde, unos sentados y otros tendidos todo lo largos que son «hacen seda», desquintándose muchos de las dos o tres horas pasadas en vela la última noche, con motivo de haber tenido servicio de parapeto o de patrulla.

Ayudado en mi bastón de puntiguada contra de hierro, que dicho sea de paso, son los indispensables en estos territorios, y con el último número de LA VOZ que acabo de recibir, en una mano, me distraigo contemplando las innumerables obras que se llevan a cabo en este campamento.

De un lado los ingenieros militares que construyen barracones de madera y mampostería, dedicados a jefes y oficiales, (según me manifestó el sargento del cuerpo citado que vigila los trabajos), no es difícil adivinar que así sea dadas las pequeñas dimensiones de aquellos.

De otra parte, un compacto grupo de moros paisanos que «hacen que trabajan» en la construcción de la carretera; durante el tiempo que he permanecido contemplando a estos últimos, no ha pasado por mí desapercibido que la inmensa mayoría de cuantos militares pasan por este sitio, tienen para estos indígenas un gesto de desprecio, dejándose oír muy a menudo de boca de algunos transeúntes estas o parecidas palabras: ¡¡¡Lástima de jorrones!!!

Yo también uno mi manera de pensar a la de estos transeúntes, y pienso que todos serán de la misma opinión, mucho mas si tienen en cuenta los milares de brazos caídos que tenemos en España.

Pensando estas y otras muchas cosas, encaminé mis pasos por la carretera que conduce al poblado de Xauen; en el trayecto, que solo es de un kilómetro, hay infinidad de pelotones de reclutas que, obedientes a la voz de mando de sus superiores, dan vueltas y más vueltas, haciendo ejercicio con armamento, es decir, completando la enseñanza de la instrucción que comenzaron a aprender en diferentes provincias de la Península.

Cerca ya de la punta del Zoco un cabo pelea con un recluta para hacerle comprender que la media vuelta se debe dar por el lado derecho y no por el izquierdo; pero el recluta persuadido de que por cualquiera de los dos lados queda con el mismo frente, a la voz de mando dada por el cabo, olvidado ya de cuantas instrucciones le dieron minutos antes, la da por donde cree acabar antes.

Ya en la puerta de Xauen me encuentro con un amigo en la prensa, Guillermo Nicolás, que, montado en un «Ford», me invita a regresar al campamento; acepto gustoso la invitación y a los pocos minutos me veo nuevamente en el campamento. Durante el trayecto hemos hablado de una agresión ocurrida ayer y cuyas víctimas acaban de llegar al Hospital de Xauen; éste se encuentra enclavado en el centro del campamento.

A él me dirijo en busca de noticias; en la entrada veo varios grupos de soldados que comentan la noticia de la agresión.

El hospital consta de tres barracones de mampostería y uno de madera, además hay dos tiendas-hospital modelo francés, que dan cabida a diez y ocho camas. Una de éstas tiendas está destinada a infecciosos, así lo dice un cartel que en la puerta pende de una cuerdecilla.

La otra tienda-hospital está ocupada por palúdicos.

Tambié hay diez tiendas—porques donde están instaladas las oficinas, el repuesto, etc.

Me dirijo a la tienda-parque destinada a depósito o como se dice por aquí la de los «flambres», un enfermero que está en la puerta comprendiendo lo que busco me dice: Aquí está, porque supongo que vendrá usted a ver los de la agresión.

—Así es, en efecto, le contesto.

—Pase, ahí los tiene.

El cuadro que se presenta ante mí, es uno más de los ya contemplados tantas veces. Quizá esto de estar ya habituado a estas escenas no me causa la sensación propia del que las vé por vez primera.

Sobre dos cajas fúnebres, hechas así co-

mo con prisas y forradas de lienzo blanco, duermen el sueño eterno un cabo y un soldado del Regimiento de Asturias.

El enfermero pretende enseñarme la herida del cabo que, según dice ha sido un enorme «pacazo» en el corazón, pero aunque le agradezco tanta amabilidad no acepto el ofrecimiento. Al fin y al cabo, ¿para qué? Los tengo harto conocidos; uno de tantos, de mayores o menores dimensiones; el efecto causado ha sido el que causa la inmensa mayoría de ellos.

Pensando en las dos vainas de estos «pacos» que tengo sobre mi mesa de trabajo, cogidas el día 6 del pasado en el combate de Hayyuma Ben Baza, y después de saber que hoy han de recibir estos cadáveres sepultura en el cementerio español de Xauen, próximo a este campamento, me retiro de aquel lugar.

Sabiendo que además hay dos heridos de la misma agresión y del mismo cuetpo, me interno en la sala de cirugía, donde de suponer que estén.

Pero no logro lo que pretendo, por haber sido evacuados ambos heridos en unión de veintitantos enfermos, muy de mañana para el Hospital de Tetuán. Esto demuestra que no están «a graves».

Querriamos, ya que me encuentro en el benéfico establecimiento, aprovechar la visita, recorro varias salas, pero antes de penetrar en una de ellas me encuentro a un antiguo amigo que desempeña un destino en la oficina del citado hospital. Este me da ciertos datos que necesitaba saber.

La agresión de referencia ha sido en el bloque denominado «Agria», enclavado en el centro de un espeso bosque, y sobre un pequeño montículo. Este bloque fué colocado en la operación del 6 del pasado; se encuentra a unos doce kilómetros de Xauen; su destacamento estaba compuesto por un cabo y catorce soldados al mando del regimiento Matías Fernández, todos del regimiento expedicionario de Asturias, 35, que relevó al batallón de Barbasco número 4, el día 2 del actual. En uno de mis cronícas anteriores ya creo haber hecho mención de este bloque; la agresión fué hecha al hacer la descubierta de aguada que, dada la espesa卦a existente en el bosque, le impedia ver al enemigo, que, parapetado y oculto de antemano, esperaba la hora de «hacer carne». Después de informado por mi amigo de todo lo expuesto, penetro en una sala, donde a su entrada veo que están las camas vacías.

La presencia de un centinela armado en el fondo de la sala llama mi atención; a él me dirijo, deseoso de que me manifieste cual es su misión allí, pero antes de interrogarle y al divisar en diferentes camas aspectos morunos, imagino ya la misión encomendada al centinela de referencia, por lo que me abstengo de preguntarle.

Me aproximo hasta la cabecera de uno de ellos; de uno de los firos de la cama pende un sobrecito, que a través por dos bandas rojas, es una diminuta filitacion.

Allí leo lo siguiente: Mohamed B. el Rosmi, indígena de la harca enemiga; herida penetrante, de arma de fuego, en el pecho; otra con orificio de entrada y salida en el muslo derecho.

Le miro y admiro al mismo tiempo, lo primero lo hago con desprecio por ser quien es, y lo segundo, por haber leído lo que le tiene en cama y ver con la tranquilidad que rie y fuma; nadie diría que el diagnóstico que reza en aquel sobre le corresponde al herido que ocupa aquella cama.

A su lado y enfrente, otros dos de la misma calaña y análogas circunstancias. Se fortificó el cerro de As-berche, sin novedad y sin ser hostilizados los soldados.

Las fuerzas pernoctaron en Reyes.

Durante la marcha fueron hallados cinco cadáveres que se enterraron.

El general Cabanellas hizo una salida con su columna, regresando sin novedad a las doce horas.

Poco después se presentaron los moros notables de Ben-Tkil, que se sometieron sin condiciones anunciando la sumisión de varios notables de aquella zona; entregaron un milisier.

En Taurit-Tal, observaron nuestras avanzadas, grupos de moros de infantería y caballería, dándose orden a la artillería para que disparase, haciéndose blanco en ellos, causando bajas y dispersándose.

En ambos aditivos, como en el otro, la desproporción con que clarían y ríen. Pensando como será recompensada tanta caridad, me retiro de aquel lugar, no sin antes recomendarle al centinela mucho cuidado con las ventanas que hay sobre las camas y que como medida higiénica están abiertas.

Cuando me dirijo a la puerta de salida, observo que una señora, cuyo nombre ignoro; vá de sala en sala haciendo efectivo a heridos y enfermos los objetos procedentes de un donativo: bufandas, tabaco, pastillas de jabón, peines, etc. La acompaña un comandante médico, don Antonio Diaz, que según pude saber más tarde era su esposo.

Durante la noche del día 7 del actual ha sido tiroteado de cerca por numeroso enemigo el campamento de Akarrak, no teniendo que lamentar afortunadamente nada desgrazable, más que la consiguiente mala noche.

Julio Montero.

Campamento de Xauen, 8-2-922.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo